
С каким жадным любопытством наблюдают эти 
школьницы за работой расточника Владислава Ануф
риева! Глядя на его быстрые, ловкие движения, хочется 
тоже встать к станку, так же хорошо овладеть интерес
ной профессией.

Ученики старших классов школы № 66 — частые 
гости на Сибзаводе. Здесь под руководством опытных 
рабочих они знакомятся с производством, приобретают 
специальности токарей, фрезеровщиков, слесарей.

НА СНИМКЕ: ученицы девятого класса Элла Богда
нова и Ира Каблукова и расточник Владислав Ануфриев.

Фото В. Липовского.

СЛОВО ЗА ВАМИ, З Е М Л Я К И !
Выступая на слете молодых 

строителей, я вызвал на соревно
вание молодежную бригаду шту
катуров Григория Каткова. из 
специализированного управления 
№ 1 треста «Туймазынефтестрой». 
Башкирской АССР. Сам я с 
Катковым в Октябрьском, где ра
ботает его бригада и где я сам 
жил до приезда в Омск, знаком 

„не был. С ним работали раньше 
члены моей бригады Флюра Шам- 
сутдинова, Анфиса Старшинова, 
Нина Ильина, Мария Плаксина. 
Они-то и посоветовали мне вы

звать на соревнование бригаду на
шего земляка Григория Каткова.

А через несколько дней мы все 
вместе писали письмо в далекую 
Башкирию. В честь 40-й годовщи
ны Великого Октября мы дали 
слово каждый месяц выполнять 
план на 140— 150 процентов, ко 
дню славного юбилея сдать до
срочно крекинг М  4, овладеть за 
короткий срок еще одной специ
альностью — бетонщика.

Спустя некоторое время получи- 
'ли от земляков ответ. Вызов был 
принят. Договорились держать 
друг с другом постоянную связь, 
рассказывать в письмах о своих 
делах, делиться накопленным опы
том.

Со дня моего выступления на 
слете прошло более трех меся
цев, кое-что мы уже сделали. Во- 
первых, как и обещали, все три
надцать членов бригады научи
лись бетонировать. Теперь мы и 
штукатуры, и маляры, и бетонщи
ки.

У всех нас есть общая меч
та — без отрыва от производст
ва научиться плиточным работам. 
Зто будет наша четвертая специ

альность. Есть все основания по- 
"лагать, что мечта эта сбудется. 
Многие уже обзавелись книжками 
и штудируют теорию, присматри
ваемся, как укладывают плитки 
опытные специалисты, что непо
нятно, спрашиваем у них.

Бригада у нас очень дружная. 
Работаем так, чтобы не подво
дить друг друга. А если у одного 
что-нибудь не ладится, девушки 
приходят на выручку друг другу. 
Ольга Михайлова приехала в 
Омск со специальностью токаря, а 
Нина Ильина и раньше работала 
на стройке. Поэтому, когда де
вушки стали обучаться штукатур
ному делу, Михайловой оно да
валось на первых порах значи
тельно труднее, чем Ильиной, и 
Нина охотно помогала Оле. В это 
же время Флюра Шамсутдинова 
делилась опытом с Розой Касано
вой.

Хорошая дружба и взаимопо
мощь членов бригады сказываются 
и в другом. Однажды начальник 
строительного участка сказал
мне, что необходимо на несколько 
дней раньше сдать третий крекинг. 
Я сообщил об этом девчатам. Они 
единодушно решили каждый день 
оставаться после работы до тех 
пор, пока не будет закончен 
объект. Целую неделю мы рабо
тали сверхурочно, но слово свое 
сдержали.

Надеемся, что и обязательства, 
выдвинутые в нашем соревнова
нии с бригадой Каткова, мы так
же выполним. Таким желанием 
охвачены все члены бригады.

Слово за вами, дорогие земляки!

X. РАМАЗАНОВ, 
бригадир 3 строительного 
района «Омскстроя».

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Х О Р О Ш И Й  К О М С О М О Л Ь С К И Й
подарок

Называевсние комсомольцы решили выращивать 
д о м а ш н ю ю  п т и ц у

Заведующая инкубатором 
В. Калугина берет в руки 
цыпленка. Желтенький, пу
шистый, с блестящими гла
зами-бусинками, он сов

сем недавно появился на 
свет. Таких, как он, в инку
баторе много — на все ла
ды  пищат маленькие цыпля
т а  и утята, их вывелось сра- 
ру шестнадцать тысяч. А 
через два дня появится но
вая партия, и каждому «но
ворожденному» нужен за
ботливый уход, чтобы он мог 
превратиться в хорошую, 
большую птицу.

Комсомольцы, пионеры и 
школьники Называевского 
района решили взять шеф
ство над домашней птицей, 
принять участие в выращи
вании цыплят и утят. Когда 
на собрании районного ком
сомольского актива обсуж
далось Постановление VII 
Пленума ЦК ВЛКСМ, моло
дежь дала слово успешно 
практически решать за
дачи общего труда. Крепко 
запомнились называевским 
комсомольцам слова Поста
новления: «Молодежь дол
жна понимать, что борьба 
за коммунизм, за претворе
ние его идей в жизнь в на
ши дни означает неустанное 
развитие и движение вперед 
промышленности и сельско
го хозяйства, увеличение 
производства угля, .стали, 
нефти, электроэнергии, ма- 
iiiHH, хлеба, мяса, овощей, 
«оедметов народного потреб

ления...». И поэтому, под
считав свои реальные воз
можности, мы решили с осе
ни вырастить и продать го
сударству не менее пяти 
птиц каждый. А пионеры и 
школьники взяли на себя 
Обязательство вырастить по 
3  птицы каждый. Таким об
разом, по району будет вы
ращено и продано государ
ству более сорока тысяч

штук кур и уток, что даст 
стране свыше сорока тонн 
птичьего мяса.

На следующий же день 
после собрания районного 
комсомольского актива уча
щиеся школы №  26 (сек
ретарь комсомольской ор
ганизации Тася Ивлева) 
на своем общем собрании 
решили закупить 2 500 цып
лят и утят, что составляет в 
среднем по четыре птицы 
на каждого учащегося. Это 
решение поддержали уча
щиеся школ №  1 и № '2, же
лезнодорожной семилетней и 
городской школы №  3. А 
через пять—семь дней 
здесь был закончен сбор де
нег на покупку птиц в инку
баторе.

Цыплят и утят для выра
щивания будет давать не 
только инкубатор. Многие 
сельские комсомольцы вы
растят для продажи госу
дарству птиц в своем домаш
нем хозяйстве от наседок.

Комсомольская инициати
ва одобрена районным ко
митетом КПСС и районным 
исполнительным комитетом. 
Каждой из организаций рай
она дано задание выращи
вать птиц в своих подсобных 
хозяйствах. Промкомбинат, 
например, вырастит 3000 
птиц — это не считая тех, 
которых будут выращивать 
комсомольцы этой организа
ции.

Комсомольцы Называев
ского района полны реши
мости сдержать свое слово. 
Сорок тысяч домашних птиц, 
проданных государству, бу
дут хорошим комсомольским 
подарком к славному юби
лею — сорокалетию Совет
ской власти.

И. ИЛЮШКИН,
секретарь Называевского
райкома ВЛКСМ.

С►РГАН ОМСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ.
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400-тысячный митинг в Ленинграде
22 мая по случаю окончания работы совещания работников 

сельского хозяйства областей и автономных республик Северо- 
Западной зоны РСФСР в Ленинграде состоялся митинг. На 
Дворцовую площадь города собралось свыше 400 тысяч тру
дящихся.

После ряда ораторов с большой реч£ю на митинге высту
пил Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н С. Хрущев. Его речь 
была выслушана собравшимися с огромным вниманием и не
однократно прерывалась бурными аплодисментами.

ПОЛНЫМ ходом
Сто гектаров — вот раз

мер той площади, на кото
рой комсомольцы и моло
дежь нашего района решили 
своими силами посадить ку
курузу.

За несколько дней до на
чала посадки во всех колхо
зах и совхозах были уком
плектованы комсомольско- 

, молодежные звенья, всего в 
районе их создано двадцать 
шесть. «

Сейчас посадка кукурузы 
идет полным ходом. Особен
но активно принимают уча
стие в этой работе комсо
мольцы и молодежь сель
хозартелей «Путь Сталина», 
имени Буденного. Так, в кол
хозе «Путь Сталина» звено 
из семнадцати человек, ру
ководимое В. Хондешиным, 
посадило вручную кукурузу 
на площади в три гектара.

Садят кукурузу повсеме
стно квадратно-гнездовым 
способом, в землю вносятся 
минеральные и органические 
удобрения.

И. ГРИДАСОВ, 
секретарь Называевского 
райкома ВЛКСМ.

Вести с полей

СЕВ  ОКОНЧЕН!
Утро. Едва занимается рассвет, а в бригаде № -13 Кутузов

ской МТС, которая работает на полях колхоза имени Жданова, 
люди уже на своих местах. Идет проверка и подготовка трак
торов, сеялок и других машин к работе.

— Все готово, — подводит итог бригадир.— Можно присту
пать к севу.

Дружно загудели трактора, гектар за гектаром остается 
позади. В конце дня подводится итог. Все агрегаты значитель
но перевыполнили сменную норму.

Бригада № 13 — лучш ая в МТС. По итогам прошедшей 
пятидневки она заняла первое место в соревновании, посеяв 
449 гектаров пшеницы. Бригаде вручен переходящий вымпел 
комитета ВЛКСМ.

Принимая вымпел, Юрий Калинин от имени всего коллек
тива дал слово трудиться еще лучше. Сев окончен, впереди 
уход за растениями. л .  ЛОСЬ,

инструктор Ш ербанульского райкома ВЛКСМ.

© 0 О
В комсомольско.молодежной тракторной бригаде коммунис

та С. С. Икасенко. которая работает на полях сельхозартели 
«Красный флаг» много молодежи, и большинство из них ком
сомольцы. Все они отлично трудятся. Так, трактористы Влади
мир Шеверев, Борис Троценко, Анатолий Кошель ежедневно 
выполняют сменные задания на 120—150 процентов. И где бы 
они ни работали: на подготовке ли земли, на севе — всюду 
устанавливается строгий комсомольский контроль за качест. 
в ом.

Закончен сев пшеницы. Члены передовой комсомольско- 
молодежной бригады приступили к посадке кукурузы, карто
феля и других пропашных культур.

Н. КУЗН ЕЦОВ,
Москаленский район.

БУДЕТ БОЛЬШОЙ 
У Р О Ж А Й !

Закончен сев пшеницы. 
Труженики нашего района 
приступили к посадке куку
рузы и картофеля.

Активное участие в по
садке кукурузы принимают 
комсомольцы и школьники 
района. Учащиеся средних 
школ обязались посадить по 
два гектара кукурузы на се
мена, а учащиеся семилетних 
школ—по одному гектару. 
Райком BJIKCM помог 
школьникам заготовить от
борные семена, руководители 
хозяйств выделили участки 
хорошо обработанной земли. 
Сейчас учащиеся уже при
ступили к посадке.

Несмотря на неблагопри
ятную погоду, полным ходом 
идет посадка кукурузы во 
всех совхозах и колхозах. 
Комсомольцы и молодежь 
Краснодарского совхоза ре
шили посадить семь гекта
ров. Сейчас на площади в 
четыре гектара уже произ
ведена посадка.

Так же успешно идет по- > 
садка кукурузы в Павлоград- } 

ском, Семяновском совхо-Ь 
зах, в сельхозартели имени ! 
Булганина.

Н. ШЕПЕЛЮК, * 
секретарь Иавлоградского i 
райкома ВЛКСМ. ^

Из Новосибирска возврати
лись участнини кустового фес
тивального конкурса молодежи.

На смотре молодые таланты  
Омска и области показали свое 
возросшее мастерство. 18 дип
ломов привезли они в Омск. 
Дипломами первой степени на
граждены хор Тарского Дома 
культуры , хор клуба «М етал, 
ли с т», танцевальный коллек
тив Дворца культуры , оркестр 

народных инструментов 
клуба имени Лобкова, а 
также тт . Шестаков 
и Михеев.

Н А СН И М КЕ: участии,
ки хора клуба «М е та л
л и с т»  вернулись домой.

Фото Э. Савина.



В ОБЩЕСТВЕННОЕ СТАДО—80.000 ТЕЛЯТ
Дали слово—сдерж али его

По одной из улиц 
Васисса идет группа 
комсомольцев. Среди 
них —секретарь комсо
мольской организации 
местного колхоза Се
мен Иванов, член рев- 
комиссии райкома Ан
дрей Карпушкин и дру
гие ребята.

Взглянув в записную 
книжку, Андрей гово
рит:

— Давайте, хлопцы, 
зайдем в этот дом.
1 В комнате ..происхо
дит разговор с хозяй
кой.

— У вас недавно 
отелилась, корова, — 
говорят ребята. — 
Как теленочек?

Женщина улыбается.
— Да ничего, телоч

ка добрая. А вам что?
— Не продадите ли 

ее для колхоза? — 
спрашивает Семен и 
поясняет: — Для по
полнения фермы.

— Я не прочь, — 
отвечает хозяйка. — 
Только она же еще 
маленькая.

—Г Ну, это полбеды.
Пока пусть недели 

две постоит у вас, а 
потом возьмем на фер
му.

— Разве так, — 
соглашается женщина.

Дело сделано. Ан
дрей ставит пометку 
в записной книжке, 

и ребята снова выхо
дят на улицу.

— А теперь вот сю
да зайдем, — снова 
говорит Андрей.

Так за короткое 
время комсомольцы 
колхоза «Заветы
Ильича» закупили для 
своей животноводчес
кой фермы 96 телят. 
Они первыми в районе 
выполнили доведенное 
до них райкомом зада
ние.

Правда, вначале

шло не все гладко. 
Ссылаясь на отсутст
вие помещений, корма, 
правление колхоза 

не соглашалось пока 
закупать телят. Был 
момент, когда комитет 
комсомола совсем опу
стил руки. Тогда 

в помощь ему райком 
направил своего акти
виста Андрея Карпуш- 
кина.

Андрей поговорил с 
председателем, но убе
дить его также не 
смог. Тогда он пошел 
в райком партии, куда 
вскоре был приглашен 
и председатель. Там 
вопрос быстро был 
разрешен.

Всего комсомольцам 
нашего района пред
стояло закупить для 
колхозных животно
водческих ферм не ме
нее тысячи телят. На 
состоявшемся же соб
рании районного ком
сомольского актива 
было решено законт
рактовать 1 200 телят, 
причем всю эту рабо
ту завершить до нача
ла сева.

Развернулось сорев
нование между комсо
мольскими организа
циями за быстрейшее 
выполнение заданий. 
Ход его систематичес

к и й  освещался на стра
ницах районной газеты 
«Ленинец». Для орга
низаций, занявших 
первые места в сорев
новании, мы установи
ли три премии.

В эти дни райком 
сделался своеобразным 
штабом. То и дело 
раздавались звонки из 
колхозов:

— Куплено двадцать 
телят.

— Законтрактова н о ' 
пятнадцать голов.

Но были и другие 
сигналы. Так, напри-

ТАК-ТО,  ВИДНО,  С П О К О Й Н Е Е
Молотовсний ройном ВАНСМ 

плохо занимается занупной телят

Секретарь райкома 
Николай Шабалин 
только что вернулся - 
из Омска. В областном 
комитете комсомола 
дали твердую установ
ку закончить закупку 
телят в ближайшее 
время. Но ни второй 
секретарь райкома 
Людмила Галицина, 
ни заведующий - секто
ром учета не знали 
точной цифры законт
рактованных телят и 
не могли ответить 
Шабалину на воп
рос: занимались ли
комсомольцы в послед
ние дни этой работой 
или уже забыли о ней. 
Не могли они расска-. 
зать и о том, в каких 
хозяйствах больше за
куплено телят, кто из 
юношей и девушек 
хорошо проявил себя 
при выполнении важ
ного задания. Не зна
ли в райкоме и о труд
ностях, с которыми 
встречались комсо
мольцы.

Выход напрашивал
ся один: всем работни
кам райкома выехать в 
совхозы и, организовав 
молодежь^ самим горя
чо взяться за дело. Но 
это не устраивало тов. 
Шабалина. Ведь гораз
до легче поговорить по 
телефону.

— Великорусский?! 
— говорил он в трубку.
— Как готовитесь к 
посадке кукурузы? А 
с закупкой телят как?
— эад<та.г он один за'

другим вопросы секре
тарю комсомольской 
организации совхоза 

тов. Куклину.
— Поднажать надо, 

— советовал он. А по
том сокрушенно качал 
головой: «Плохо,
очень плохо идут де
ла».

Об этом же говори
ли комсомольские ак
тивисты в совхозах. 
Секретарь б ю р о  
ВЛКСМ четвертого от
деления Молотовского 
совхоза Лида Соснина 
откровенно признала, 
что упустили время, не 
провели работу по кон
трактации телят до на
чала полевых работ, а 
сейчас многие заняты 
на севе; В результате 
такой «оперативности» 
из восьмидесяти телят, 
которые надо было за
купить комсомольцам 
этого отделения, за 
контрактовано только 
тридцать.

Не лучше дело и в 
Пристанском совхозе. 
Здесь комсомольские 
бюро отделений вооб
ще не занимались этой 
работой. Правда, как 
раз в этом совхозе есть 
пример, достойный под
ражания. Молодой ра
бочий третьего отделе
ния Гаяржан Мустаков 
один закупил тридцать 
телят, но о таком фак
те не знают даже нд 
других отделениях сов
хоза, не говоря уже о 
райкоме.

О том. наснолька

мер, из сельхозартели 
имени Буденного наши 
активисты сообщили:

— Правление колхо
за ссылается на не
достаток кормов. Мало 
сена.

Тогда мы рекомендо
вали одновременно с 
закупкой телят произ
водить и закупку кар
тофеля у населения.. 
Правление согласи

лось на это. Было 
куплено около трехсот 
центнеров картофеля, 
который пошел на 
корм крупному рога
тому скоту. Это дало 
возможность выделить 
для телят необходимое 
количество сена.

По-серьезному от
неслись к важному де
лу комсомольцы кол
хоза имени Кирова. 
Во главе с секретарем 
организации Михаилом 
Пузепом и нашим ак
тивистом Юрием Кот- 
вицким они провели 
большую разъясни
тельную работу среди 
колхозников. Значи
тельную пумощь моло
дежи оказал также 
секретарь парторгани
зации тов. Болдыш. 
В результате комсо
мольцы закупили не 
120 телят, как предпо
лагалось вначале, а на 
десять больше.

До пятнадцатого 
мая мы закупили и 
законтрактовали 1 200 
телят, т. е. выполнили 
взятое на собрании ак
тива обязательство.

Более семисот телят 
уже поставлено на 
фермы и каждый день 
эта цифра увеличивает
ся. Остро встал вопрос 
о пополнении ферм 
кадрами. Однако сей
час, когда в разгаре 
полевые работы, на 
учете каждая пара ра
бочих рук. В связи с 
этим молодежь, рабо
тающая на фермах, 
проявила большую 
инициативу: молодые
телятницы стали уха
живать за увеличен
ными группами молод
няка.

Мы хорошо понима
ем, что, закупив телят, 
сделали только часть 
дела. Впереди — глав
ное. Нужно всех телят 
сохранить и вырас
тить. Для этого мы по
сылаем на фермы ком
сомольцев, молодежь, 
развернем соревнова
ние молодых телятниц, 
организуем шефство 
пионеров и школьни
ков над молодняком.

А. ЗАЙЦЕВ,
секретарь Васисского
райкома ВЛКСМ.

С :------------
медленно и нерасто
ропно проходит в рай
оне закупка молодня
ка, говорит следующее: 
на 5 мая было законт
рактовано 777 телят,на 
10 мая эта цифра ос
талась без изменения и 
лишь к 15 мая коли
чество закупленных те
лят увеличилось на... 
семнадцать. Можно 
прямо сказать, с таки
ми темпами многого не 
достигнешь. А задание 
по закупке молодняка 
будет выполнено лишь 
в том с л * у ч а е , если 
райком немедленно 
займется организатор
ской деятельностью на 
местах и с помощью 
всех комсомольцев, 
всей молодежи широко 
развернет разъясни
тельную работу среди 
населения, которая по
ка ведется плохо.

О. ЖЕЗЛАКОВА,

И Ребята тоже 
не хуже девчат

Когда в конторе 
сельхозартели имени 
Ворошилова возник 
разговор о том, что 
работа в телятнике — 
дело женское, Виктор 
Берг, Владимир .Пут- 
виль и Андрей Дель 
возмутились: «Ребята
тоже могут ухаживать 
за телятами не хуже 
девчат».

Члены правления по
сомневались, но прось
бу юношей удовлетво
рили. - V ;

— Вначале под ру
ководством опытных те
лятниц поработаете, а 
потом каждому отдель
ную группу выделим, 
—сказали им в кон
торе.

Наступили дни ра
боты. Многое, что 
раньше казалось прос
тым и легким, на деле 
вышло трудоемким, ма
лознакомым. Приходи
лось постоянно при
бегать к помощи зоо
техника, к опытным 
телятницам. Как кор
мить молодняк, предо
стеречь от заболевания 
—это и многое другое 
интересовало молодых 
работников.

Однажды случилась 
беда: тяжело заболел 
теленок. День и ночь 
не отходили от него 
друзья. Крепкий кофе, 
сенной настой и много 
других лекарств дава
ли они животному и, 
когда он поднялся нд 
ноги, радости юношей 
не было границ.

Наконец, проверив 
молодых работников 
на деле, члены прав
ления колхоза выпол
нили свое обещание: 
каждому из юношей 
дали группу телят в 
тридцать пять голов.

...В т е л я т н и к е ч и с 
тота и порядок. Ровны
ми рядами вытянулись 
чисто побеленные клет
ки. Точно в семь утра 
здесь появляются три 
друга. Быстро чистят 
клетки и начинают кор
мить своих питомцев.

Особенно старатель
но ухаживают юноши 
за купленными у насе
ления телятами. Сей
час ежесуточный при
вес телят достигает 
восьмисот граммов.

Колхозники доволь
ны работой юношей.

В. ГОЛОДНЫХ,
Москаленский район.

Звонкая песня льется 
со сцены. Вот она обры
вается, и громкие апло
дисменты раздаются в 
зале. Лю бят ребята с л у 
шать песни в исполне
нии п о д р уг— семикласс
ниц Груни Ходонович и 
Гали Дербеневой, членов 
хорового круж ка Тарско
го Дома пионеров.

Н А С Н И М К Е: Груня Хо
донович и Галя Дербе
нева.
Фото Б. Рождественского.

Лучш ая прядильщ и 
ца Омского текстильно
го комбината Александра 
Гришева добилась высо
ких показателей в ра
боте. Свое задание она 
перевы полняет в два, два 
с половиной раза при 
высоиом качестве про
дукци и .

Н А  СНИМ КЕ: прядиль
щица А . Гришева. ,

Фото Э. Савинъ

ОБСУЖДЕНИЯ
не н о л ш л о с ь

В Любинском Доме 
культуры прошел ком
сомол ьско - молодеж
ный вечер, на который 
были приглашены кол
хозная и совхозная мо
лодежь. молодые рабо
чие и учащиеся стар
ших классов средней 
школы рабочего посел
ка. Организатором это
го вечера, посвященно
го важной и интерес
ной теме — «О мо
ральном облике совет
ской молодежи»,—был 
Любинский райком 
комсомола.

Организаторы вече
ра приложили много 
труда и стараний, что
бы он прошел как 
можно удачнее. Хо
рошо оформленный 
стенд литературы о 
моральном облике мо
лодежи; специально 
подобранные статьи из 
журналов и газет в 
комнате отдыха; массо
вые игры и танцы во 
время перерывов и. 
наконец, тематический 
концерт в заключение 
вечера — все это ос
тавляло приятное впе
чатление.

И все же вечер про
шел неудачно. Это по-

организаторы его мень
ше всего внимания уде
лили подготовке дело
вой части вечера. Р е
чи выступающих, зара
нее написанные, не от
ражали повседневной 
жизни молодежи райо
на. Выступающие го
ворили о хорошей 
дружбе студенческой 
молодежи Москвы и 

геологов - ис- 
следовател -е й 
Дальнего Во
стока, о чест- 

  ности и прав
дивости героев 

рассказов и повестей, 
о внешнем облике и 
культуре поведения мо
лодых ленинградцев 
и горьковчан, и поэто
му выступления тт, 
Плотниковой, Лаври- 
ксвой, Тарасовой и дру
гих не вызвали живого 
разговора, беседы.

Только этим можно 
объяснить тот факт, 
что среди присутст
вующих рабочих и кол
хозников не нашлось - 
желающих выступить - 
и высказать свои мыс
ли, рассказать о доб
рых и плохих поступ
ках своих товарищей. 
А разве мало среди 
любинской молодежи 
юношей и девушек, са
моотверженно трудя
щихся на благо Роди
ны, показывающих 
хорошие примеры 
дружбы и товарищест
ва? И разве нет рядом 
нарушителей общест
венного порядна,эгоис
тов, маменькиных сЫн- 
ков? Вот об этбм-то »  
нужно было поговорить 
на вечере.

А. ПОТАПОВ, 
преподаватель Лю
бинской средней 
школы.лучилось потому, что

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□с

РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ!
«В ПОХОД ЗА  КОМ

СОМОЛЬСКИЕ МИЛ
ЛИАРДЫ !» — зовег 
молодежь Централь
ный Комитет комсомо
ла. На этот призыв 
юноши и девушки 
Омска отвечают кон
кретными делами.

Готовя подарки Ро
дине ко дню 40-й го
довщины Великого Ок
тября, молодые про
изводственники борют
ся за каждый кило
грамм металла, нефти, 
шерсти, за каждый де
циметр кожсырья. Две 
с половиной тысячи 
Комсомольске - моло
дежных бригад сорев
нуются за право на
зываться бригадой име
ни 40-й годовщины 
Октября.

Молодежь обувной 
фабрики A° 1 решила 
рационально использо
вать кожсырье и за 
счет этого сшить до
полнительно 20 тысяч 
пар обуви. Это обяза
тельство успешно вы
полняется.

В борьбе за эконо
мию материалов хо
роших успехов доби
лась комсомолка

Клавдия Казанцева. По 
норме отход от рас
кроя каждого метра ко
жи предусматривается 
не выше 22 процен
тов. Но Клава вносит 
в нормы свои поправ
ки. Правильно укла
дывая модель, она 
уменьшает отходы еще 
на один процент. З а  
смену получается до
вольно внушительная 
цифра. Так комсомол
ка Казанцева работает 
изо дня в день. И ми
нувший год принес ей 
большую экономию, — 
она сберегла около 30 
тысяч квадратных де
циметров кожи. Из сэ
кономленной кожи 
можно сшить тысячу 
триста пар обуви. 
тебе и один процент! а -  

Успехов в облает» 
экономии на фабрике 
добилась не одна Клав
дия Казанцева. Рас- 
кройщица Валентина 
Зинченко только в ап
реле сэкономила 3287  
квадратных децимет
ров верхнего кожтова- 
ра. Большая экономия 
материала й у комсо
молки Любови Погреб- 
нян.



отряду—год
Прошел год, как ре

бята и з 'З  класса Черлак- 
екой средней школы 
Дробышевского района 
стали пионерами. И вот 
теперь они собрались на 
сбор, посвященный; рож
дению отряда.

Звуки горна зовут пио
неров на торжественную 
линейку. Директор шко
лы  С. А. Стрельцова, 
учителя и родители позд
равили пионеров с го
довщиной отряда п вру
чили нм подарки.

А. Б А Р А Н О В А , 
старш ая вожатая школы.

D  ЧЕРА по решению
^В сем и рного  Совета 

Мира было отмечено 
250-летие со дня рожде
ния выдающегося естест
воиспытателя Карла 
Линнея (1707—1778 гг.).

Мировую извест
ность Линнею при
несла разработан
ная нм классифи
кация растений и 
животных, кото
рую он изложил в 
труде «Система 
природы».
,В  первой поло
вине XVIII века 
ученые, и в том 
числе биологи, за 
нимались еще гла
вным образом на
коплением, собира
нием фактов и 
нредп р и н и м а л и  
первые попытки 
система т и з а ц и и 
этого огромного 
материала. Клас
сификации на пер
вых порах отводи
лась чисто слу
жебная, прикладная 
роль, и основным свой
ством ее должна бы
ла быть простота. Чтоб 1̂ 
как-то совладать с нес
метным, все возрастаю
щим числом фактов, их 
надо было разбить на 
группы. Это облегчило 
бы обозначение, распо
знавание и включение 
новых форм в ряды от
крытых ранее.

Такую систему и пред
ложил Карл Линней. 
Она создана в те време
на, когда, как отмечал 
<t>. Энгельс, «о сравне
нии между собою форм 
жизни., об изучении их 
географического распро
странения, их климатоло
гических и тому подоб
ных условий существова
ния почти еще не могло 
быть и речи». Стройная, 
до сих пор не превзой-

Н О В Ы Е  К Н И Г И

ПОЭТ СОВЕТСКОГО СЕВЕРА

Н А Ш  К А Л Е Н Д А Р Ь

К А Р Л  Л И Н Н Е И

денная в своей изящной 
простоте система Лин
нея была, по словам 
К. А. Тимирязева, «вен
цом и, вероятно, послед
ним словом подобной 
классификации».

Особой заслугой Лин
нея является то, что он 
в своей классификации 
верно оценил и выделил 
высший класс животных 
по главному признаку — 
наличию молочных ж е
лез. Но основная заслу
га Линнея как зоолога 
состоит в том, что он за 
120 лет до появления 
дарвиновской теории о 
происхождении челове
ка от обезьяны первый 
отнес человека к живот
ному царству и включил 
его вместе с обезьянами 
и полуобезьянами в от
ряд приматов класса 
млекопитающих. Линней 
это сделал в го время,

когда в науке господст
вовало представление об 
абсолютной неизменяе
мости природы.

Сам Линней был убе
жденным противником 
эволюции, считал число 
видов постоянным, сами 
виды неизменными, а за
дачу классификации ви
дел в раскрытии поряд
ка, установленного
«творцом». Но огромный 
опыт ученого взял
верх над осторож
ностью, над собствен
ными воззрениями. В
последних трудах он уже 
не считал виды столь 
неизменными и постоян
ными, а прямо указывал 
на образование разно
видностей благодаря 
скрещиванию и воздейст
вию среды.

Линней внес свой 
вклад в развитие меди
цины, минералогии, зоо
логин и не только как 
систематик — он был хо
рошим медиком, участ
вовал в поисках полез
ных ископаемых, ездил 
в экспедиции и вел на
блюдения в округе, где 
жил.

Линней был очень хо
рошим лектором. Сту
денты заслушивались его 
живыми, талантливыми 
лекциями.

Народы всего мира 
вместе со шведским на
родом помнят и чтут 
имя Карла Линнея. Он 
служил науке, и, пока 
существует наука, имя 
Линнея будет жить.

М. МЕТАНИЕВА.

Учеба подходит к кон
цу- Иуда пойти учиться 
дальш е, каной избрать 
путь?

Учениии И си льи уль - 
сиой средней ш колы Н ч  2 
реш или пососктоваться 

об этом со своей учитель
ницей.

Н А С Н И М К Е: учи те ль
ница Екатерина Григорь- 
евна Базиль беседует с 
учащ имися десяты х
классов.

Фото П. Сергеева.

ВЕЧЕР КНИГИ \
В Таврической сред

ней школе состоялся 
вечер учащихся стар
ших классов, посвя
щенный советской ли
тературе. Доклад о про
изведениях советских 
писателей сделал пре
подаватель русского 
языка и литературы 
К. А. Рябинин. Уча
щиеся выступили с 
характеристикой про
читанных произведе
ний. Так, семиклас
сница Валя Некрасо
ва рассказала о рома
не Н. Островского 
«Как закалялась
сталь», ученик 9 клас
са Виктор Некрасов о 
«Чайке» Бирюкова, По
лина Ярцева из 8 
класса о «Повести о 
настоящем человеке»
Б. Полевого. Библиоте
карь школы Ф. Р. 
Малькова оформила к 
вечеру выставку книг 
советских писателей.

Тепло встретили уча
щиеся выступление 
местных поэтов.

Н. СЕЧЕНОВ, 
пропагандист Тав
рического райкома 
КПСС.
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УМЕЙ ИСКАТЬ ИХ

Сейчас на фабрике 
соревнуются восемь 
комсомольско - моло
дежных бригад. Одним 
из пунктов условий со
ревнования является 
экономия сырья. Ко
митет ВЛКСМ систе
матически подводит 
итоги соревнования.

Комсомольцы обув
ной фабрики №  1 вы
звали на соревнование 
комсомольцев третьей 
обувной фабрики.

НЕУСТАННО ИЩУТ 
резервы производства 
и молодые кордники. 
На фабрике действуют 
контрольно - комсо
мольские посты, орга
низуются рейдовые 
бригады, которые зор
ко следят, за расходо
ванием сырья. В ре
зультате экономия сы
рья на фабрике растет.

Хозяйское отноше
ние комсомольцев фаб
рики к народному доб
ру хорошо видно и на 
других примерах. В 
крутильном цехе (здесь 
работает преимущест
венно молодежь) спу
танные нитки раньше 
выбрасывали как не

пригодные для произ
водства. Комсомольцы 
подали хорошую мысль 
— не выбрасывать эти 
нитки, а самим распу
тывать их. Попробова
ли —и оказалось, что 
только за один месйщ 
можно сберечь восемь 
тонн ниток.

Много народных 
средств сберегли ком
сомольцы кожевенного, 
овчинно-шубного заво
дов, артели «Игла». Из 
сэкономленных ими ма
териалов дополнитель
но сшито много плать
ев, костюмов, обуви.

ЕСТЬ ЕЩ Е ОДИН 
ПУТЬ, дающий воз
можность сберечь сот
ни, а часто и тысячи 
рублей, большое ко
личество драгоценных 
материалов. Путь этот 
— рационализация и 
изобретательство. На
до сказать, что и здесь 
юноши и девушки иг
рают не последнюю 
роль.

Как только стало из
вестно, что объявлен 
Всесоюзный конкурс 
на лучшее рационали
заторское предложе

ние и изобретение, мо
лодые рабочие Сибза- 
вода активно включи
лись в него. В кон
курсе участвуют тока
ри и слесари, электри
ки и наладчики, кузне
цы и литейщики. За 
четыре месяца моло
дые. сибзаводовцы 
внесли 397 рационали
заторских предложе
ний, из них 216 уже 
внедрены в производст
во. А это дало эконо
мии миллион рублей 
и 82 тонны металла! 
Вот это настоящая 
комсомольская «копил
ка»!

На Сибзаводе —сот
ни молодых рационали
заторов и изобретате
лей. Целый отряд. Вот 
комсомолец Владимир 
Тимофеев, внесший 
ценное предложение, 
благодаря которому за
вод уже сэкономил бо
лее восьми тысяч руб
лей. Вот комсомолкл- 
Надежда - Явлинская, 
Зоя Павленко, Анто
нина Астапина, серд
цем болеющие за 
улучшение организа
ции рабочих мест. Де
вушки нашли доволь
но простое решение 
этой проблемы. Надо 
сократить технологи
ческую линию, а г для

этого переставить
шесть станков. В ре
зультате работницы
повысили производи
тельность труда на сво
ей операции более чем 
на 7,5 процента.

Ж А ЛЬ ОДНО, что 
не везде творческая 
мысль молодых произ
водственников находит 
нужную поддержку и 
помощь. Ничего хоро
шего, например, нельзя 
сказать в этом отноше
нии про завод «Омск- 
сельмаш».

Здесь многие моло
дые рабочие ничего не 
знают о Всесоюзном 
конкурсе рационализа
торов и изобретателей. 
Не удивительно, что за 
прошлый и нынешний 
годы здесь подано лишь 
несколько десятков ра- 
ц и о н а л и за т о  р с к и х  
предложений, внедрено 
же всего три.

Не использует, не 
ищет комсомольская 
организация «Омск- 
сельмаша» и других 
резервов в борьбе за 
экономию народных 
средств. А их много на 
каждом предприятии. 
Только ищи.

Н. ЗАЙЦЕВ, 
инструктор горкома 
ВЛКСМ.

Громадные переме
ны принесла советская 
действительность в 
жизнь народов Дальне
го Севера, ранее бес
правных и забитых, 
находившихся под 
двойным гнетом цар
ских чиновников и соб
ственных князьков. Од
но из ярчайших сви
детельств этих пере
мен — возникновение 
литературы у малых 

. народов, не имевших 
раньше письменности. 
Эти молодые литерату
ры мужают и крепнут. 
Примером зрелости ли
тературы малых наро
дов Севера можег слу
жить многогранйое 
творчество ненца Ива
на Истомина, поэта и 
прозаика, переводчика 
и редактора.

Проза И. Истомина 
уже появлялась на 
русском языке. Теперь 
по вышедшей недавно 
в Тюмени в переводах 
омского поэта И. Из
майловского книжке 
стихов «Любимый Се- 
вер» читатель сможет 
познакомиться с твор
ческим обликом Исто- 
мина-поэта.

Знакомство это не
сомненно доставит чи
тателю удовольствие, 
потому что Истомин — 
талантливый и своеоб
разный поэт, умеющий 
рассказывать о своем 
любимом советском 
Севере и с глубоким 
знанием его жизни, и 
с неподдельным ли
ризмом/

Герой стихов Исто
мина — человек тунд
ры, влюбленный в 
скупую, но прекрасную 
природу своего сурово
го края, чувствующий 
себя хозяином этого 
края.

Рыба лю бит воду,
птица —  небо, 

М ил оленю свежий 
мох, а мне бы 

Больше ясных дней
да зорче глаз. 

Да Прийти . и стадам 
еще не раз!

(«П а с ту х »),
Чувства человека 

тундры, охотника, для 
которого любимым де
лом является добыча 
пушного зверя, хорошо 
переданы в стихотворе
нии «Охотник Ворна».

Приметы новой жиз
ни Севера во мно
гом. Они — и в 
чувстве коллективиз
ма, объединяющем об
ских рыбаков (стихот
ворение «Пяк»), и в 
материальных и куль

турных ценностях, при
шедших в тундру.
Тундра живет теперь 
единой жизнью с 
«большой землей» и 
это хорошо умеет пе
редать поэт:

Л и ш ь восток
позолотится, 

Я проснусь, и слы ш но 
мне.

Как стр уи тся из
столицы  

Гимн по радиоволне. 
...Самолет гу ди т

над крышей —  
Значит почте быть

пора.
—  Т р у д  —  есть дело  

чести, —  пиш ет 
В светлой шноле

детвора, 
(«Ям альское у тр о »).

Приметы нового —i 
и в выстроенных в се
верных поселках ста
дионах, где «снег с 
утра хрустит крахма
лом», и в картофеле, 
выращенном в тундре. 
Но еще большие пере
мены ждут тундру в 
будущем. Советские 
люди сумеют вырас
тить за полярным кру
гом не только карто
фель, но и яблони (сти
хотворение «Лето на 
Ямале»), Глубокой ве
рой в будущее, в твор
ческие силы советское 
го человека проник
нуты строки поэта: 

Человек, природы си лу 
зная,

Побеждает всюду —  
он упрям. 

Мы тебя не пустим , 
Обь родная. 

Течь под вьюгой
и северным морям: 

...На турбины  воду
опроиинем, —  

А  у нас, сомнений
в этом нет, —  

Будет влага 
ж аж дущим пустыням, 
Вечной мерзлоте —

тепло и свет. 
(«Р одная О бь»), 

И. Измайловский не
мало сделал для попу
ляризации творчества 
Ивана Истомина, и это 
его бесспорная заслу
га. Но следует сказать, 
что порой переводчик 
заменяет мужествен
ную простоту подлин
ника открыточной кра
сивостью, и тогда в пе
реводах появляются 
выражения такого ти
па: «ноченьки поляр
ные», «седогривые вол
ны», «Урал сизонуд- 
рый» и I. п. Право же, 
И. Истомин достаточ
но большой поэт, что
бы не нуждаться в по
добном украшательст
ве. Да и его 'перевод
чик может обходиться 
без этих излишек — 
это он доказал лучши
ми переводами.

П. КОСЕНКО.

НОВЫЙ ОТРЯД ИНЖ ЕНЕРОВ

М аш иностроительны й и н сти тут вы луснает нын
че 44 инж енера-литейщ ика и 75 иижемеров-тех« 
нологов. Всего за 15 лет своего сущ ествования 
и н сти тут подготовил более 1000 специалистов.

Нынешние вы пускники получили  назначение 
на заводы Сибири, Урала и Дальнего Востойа. 
О тличники учебы Б. Гензе и ■ Г. Лари на едут а 
Сталинск, Е. Солдатов, Б. Колманов, В. Андреев, 
М. МеЛьман, В. Карева, А . Зуенко б у д у т работать 
в Комсомольске-на.Амуре, В. 3 и боров —  в Кок- 
четаве, Л . Парфенов —  в Тюмени, Р. Чибисова, 
В. Васильев —  в Ворошилове.

НА С Н И М К Е (слева направо): Б. Колманов,
М. Мельман, В. Карева, В. Андреев, Е. Солдатов, 
вы пускники литейного ф акультета, изъявивш ие  
желание поехать в Комсомольск-на-Амуре.

Фото Ф. Луик.
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Традиционные велосоревнования на приз 
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А Ярыгина.

Б. Ьу р а в ле в .

Т РАДИЦИОННЫ Е 
■соревнования, по

священные открытию 
летнего спортивного 
сезона по велосипедно
му спорту на треке на 
приз газеты «Молодой 
сибиряк». несмотря 
на холодную, ветре
ную погоду, привлек
ли большое число лю
бителей этого увле
кательного вида спор
та. В 4 часа дня побе
дители прошлогодних 
соревнований Б. Бу- 
равлев, Ю. Шкляев, 
Г. Свитова подняли 
флаг соревнований.

Сезон текущего го
да был открыт по тра
диции предварительны
ми заездами спринтер
ской гонки. В группе 
мужчин первенство за
воевал многократный 
победитель в этом ви
де программы Б. Бу- 
равлев («Авангард»), 
который провел без по
ражения все заезды. 
На второе место вы
шел Ю. Ш кляев (ме
дицинский институт), 
на третье — молодой 
способный динамовец 
А. Стромов, выиграв
ший это почетное мес
то в упорной борьбе 
с мастером спорта И. 
Кролевец (медицин
ский институт).

У женщин спринтер
скую гонку выиграла 
представительница ав
тодорожного институ
та А. Ярыгина, на вто
ром месте оказалась 
Н. Кошелева (мед
институт), на третьем

A. Литвиненко (инсти
тут физкультуры).

Несколько неожи
данные результаты 
принесли з а е з д ы  
командных гонок пре
следования как у муж
чин, так и у женщин. 
В той и другой груп
пах первенство с боль
шим преимуществом 

завоевали команды ин
ститута физкультуры, 
вторые места — вело
сипедисты медицин
ского института.

Второй день сорев
нований начался с ин
дивидуальных заездоз 
на время на дистанции 
1.000 метров для муж
чин. Заслуженной побе
ды добился в этом 
виде программы В. 
Девлеткильдеев (педа
гогический институт). 
Его результат — 1 
минута i9 ,4  секунды. 
Более чем на 3 секун
ды отстали от него
B. Яковлев и Б. Бу- 
равлев. поделившие 2 
и 3 места. В этом ви
де программы нельзя 
не отметить шестнад

цатилетнего В. Капы- 
рина (детская спортив
ная школа ДСО «Б у
ревестник»), занявшего 
пятое место с резуль
татом 1 минута 22,9 
секунды.

Для женщин были 
разыграны заезды нд 
500 метров с места, 
которые с 1957 года 
классифиц и р у ю т с я. 
Первой была А. Яры
гина — 42,5 секунды, 
второе и третье места 
заняли Г. Свитова и 
Р. Тесман (обе—меди
цинский институт).

Индивидуальная гон
ка преследования на 4 
километра для мужчин 
прошла при явном пре
имуществе В. Девлет- 
кильдеева, показавше
го результат 5 минут 
50,6 секунды. Кроме 
него никто из участни
ков не сумел показать 
результат лучше, чем 
6 минут.

В женских заездах 
индивидуальной гонки 
преследования на 2 
километра борьба была

Н А  СН И М КЕ: велосипедисты и н сти тута  физ
куль тур ы  А. П ласти нин, В, Сильванович и 
Г. Ю дин, победившие в командных гонках пресле
дования.

Фото Э. Савина.

Н а  с ъ е з д е  
НДСМ Китая

Г. Свитова.

В. Девлеткильдеев.

более острой. В фина
ле победы с результа
том 3 минуты 2,4 се
кунды добилась Г. Сви
това. Вторая участни
ца финального заезда 
А. Ярыгина показала 
3 минуты 5,9 секунды.

Лидерская гонка на 
25 километров, начала 
которой с большим не
терпением ожидали 
зрители, прошла без 
острой борьбы с яв
ным преимуществом 
спортсменов автодо
рожного института (ве
лосипедист И. Лаптев, 
лидер Г. Бескоровай
ный). Ровно пройдя 
всю дистанцию, они по
казали результат 23 
минут 54,6 секунды. 
Вторыми закончили 
дистанцию участники 
медицинского институ
та Э. Грязнухин с ли
дером В. Голубевым 
(29 минут 32,6 секун
ды). Ю. Остроухое с 
лидером В. Зайцевым 
(институт физкульту
ры) проиграли победи
телю более трех ми
нут.

По окончании сорев
нований состоялся па
рад, на котором побе
дителям личного и 
командного первенства 
были вручены свиде
тельства городского 
комитета физкультуры. 
Переходящий приз га
зеты «Молодой си
биряк» вновь завоева
ла команда медицин
ского института.

В. КОРТУСОВА, 
гл. судья соревнова
ний, судья республи
канской категории.

Пекин (ТАСС). В 
Пекине продолжает 
свою работу третий 

съезд Новодемократн- 
ческого союза моло
дежи Китая. Сегодня 
перед делегатами съез
да выступил заведую
щий отделом агитации 
и пропаганды ЦК Ком
мунистической партии 
Китая Лу Дин-и.

Свою речь Лу Дин-и 
посвятил задачам мо
лодежи в завершении 
социалистической ре
волюции в Китае и 
дальнейшем коммуни
стическом строитель
стве.

Подробно остановив
шись на социалистиче
ских преобразованиях 
в Китае, на задачах 
перевоспитания интел
лигенции и других 
вопросах, Лу Дин-и 
далее указал на необ
ходимость уметь разре
шать противоречия 
внутри народа. Мето
дом для этого являет
ся улучшение стиля 
работы партии, борь
ба с бюрократизмом, 
субъективизмом и сек
тантством.

Обращаясь к делега
там съезда, Лу Дин-ц 
призвал их быть насто
ящими борцами за 
коммунизм, посвятить 
этому ЕСЮ  свою жизнь. 
Некоторые, говорит 
он, считают, что сей
час быть борцом за 
коммунизм дело лег
кое. Это неверно. Ком
мунист, более чем кто-

Молочное
озеро

ПАРИЖ  (ТАСС).
Как сообщает коррес
пондент агентства
Франс Пресс из Лон
дона, в заброшенном 
карьере в Лифтоне 
(Девоншир) образова
лось «настоящее мо
лочное озеро», так как 
в течение последних 
месяцев туда каждую 
неделю выливают бо
лее 100 тыс. гектолит
ров снятого молока. По 
словам корреспондента, 
молоко не находит сбы
та, и местные коопера
тивы, производящие 

молоко, «вынуждены 
выливать его в карьер, 
на поля или на аэрод
ромы».

Между тем, как из
вестно, английское пра
вительство недавно по-

ИТОГИ ШАХМАТНОГО КОНКУРСА
Конкурс на состав

ление шахматных за
дач, объявленный го
родским комитетом по 
физкультуре и спорту 
совместно с редакци
ей газеты «Молодой 
сибиряк», привлек 
большое число участ- 
ников-шахматистов из 
Омска и области, ко
торые прислали свы
ше ста задач. Среди 
участников конкурса— 
студенты, рабочие, слу
жащие, учащиеся, кол
хозники...

Конкурс значитель
но повысил у шахма
тистов интерес к ком
позиции. Во многих из 
нрисланных писем они 
просят указать на име
ющиеся в их задачах 
недостатки, с тем, что
бы потом устранить их, 
просят ответить на те 

или иные вопросы по

шахматам, присылают 
позиции из партий, 
этюды.

Если в отношении 
числа присланных ком
позиций конкурс про
шел вполне успешно, 
то с творческой сто
роны картина несколь
ко хуже. Как и следо
вало ожидать, боль
шинство задач носит 
еще ученический ха
рактер: слабое содер
жание, недостаточное 
использование мате
риала. Некоторые ав
торы вообще даже 
не были знакомы с ос
новами составления 
задач, присылали прос
то выхваченные из се
редины шахматной пар
тии позиции, где бе
лые делают мат про
тивнику в двух-или 
трехходовой ^комбина
ции. Здесь сказывается

почти полное отсутст
вие литературы по 
шахматной компози
ции.

Начинающим соста
вителям мы рекоменду
ем недавно вышедшую 
книгу Е. Умнова «Что 
такое шахматная ком
позиция», а также со- 

’ ветуем побольше ре
шать и разбирать зада
чи мастеров.

Относительно хоро
шие задачи прислали 
Ю. Власенко (Любин
ский район), В. Чер
нявский (г. Назы- 
ваевск), Н. Головачев, 
Б. Базло, Б. Митин, 
Б. Киреев (все—Омск), 
В. Поляков (Ульянов
ский район) и другие.

Особо надо отметить 
большой успех, кото
рого добился молодой 
рабочий Омского неф- 
теперерабатывающе г о

завода Альберт Иванов. 
Он завоевал призы в 
обоих разделах кон
курса. Молодой соста
витель много работает 
в области шахматной 
композиции, в его про
изведениях — инте
ресное содержание.

По разделу двухходо
вых задач первое мес
то и приз газеты «Мо
лодой сибиряк» при
суждаются шахматисту 
Альберту Иванову.

Почетными отзы
вами горкома по физ
культуре и спорту на
граждаются участники 
В. Дивин (Омск), И. Ла
рионов (военное учили
ще) и Ю.* Новобранцев 
(омская средняя школа 
Кя 37).

По разделу трехходо
вых задач первое мес
то и приз газеты «Мо
лодой сибиряк» при
суждаются также Аль
берту Иванову.

Почетными отзыва

ми горкома по физ
культуре и спорту на
граждаются Б. Мина- 
ков (станция Москален- 
ки), Н. Суранов (реч
ное Жилище) и А. Ива
нов.

Б. ПУСТОВОИ, 
гл. судья конкурса, 
шахматист первого 
разряда.

ЗАДАЧА  
Составил А. Иванов.

либо, должен беззавет
но служить народу и 
служить не как-нибудь, 
а как служат настоя
щие марксисты-ленин- 
цы, служить всю 
жизнь, быть в самых 
трудных местах, на са
мых трудных участках 
работы и учебы — а 
это дело нелегкое.

Заместитель секрета
ря Хэнаньского про
винциального комитета 
Новодемократическог о 
союза молодежи Ван 
Янь-шэн подчеркнул 
в своем выступлении, 
что руководящие ра
ботники Союза молоде
жи должны глубже 
проникать в широкие 
массы молодежи и 
жить с ней одной 
жизнью.

Заведующий отде
лом по делам молодых 
рабочих при ЦК НДСМ 
Ян Хай-бо остановился 
на работе с молодежью 
на предприятиях. Толь
ко за один прошлый 
год, сказал он, ряды 
рабочих увеличились 
на 2.240.000 человек, 
из которых свыше 80 
процентов —молодежь. 
Как указал Ян Хай-бо. 
Союзу молодежи нуж
но усилить идейно-вос
питательную работу 
среди молодых рабо
чих с тем, чтобы но
вые рабочие, овладе
вая техникой, однов
ременно росли и в по
литическом отношении.

Съезд продолжает 
свою работу.

Белые начинают и 
дают мат в два хода.

высило' цены на моло
ко, отпускаемое в кон
сультациях для груд
ных детей и беремен
ных женщин, что вы
звало многочисленные 
протесты со стороны 
населения и общест
венных организаций.

ПОПРАВКА
В статье «Массо

вость и мастерство», 
опубликованной в 61 
номере газеты, пер
вый абзац на третьей 
странице следует чи
тать так: «Среди кан
дидатов на Всесоюз
ный . фестиваль — 

Перлашкевич — сту
дентка медицинского 
института, Горяйнов 
— участник художест
венной самодеятель
ности клуба «Метал
лист», Шестаков, За- 
хваткин — участники 
художественной само

деятельности из Мо- 
лотовского района...» 
и далее по тексту.

В Н И М АН И Е!
V II городская те хни . 

ческая конференция мо
лоды х новаторов произ
водства открывается зав
тра, 25 мая, в 6 часов 
вечера в Доме политиче
ского просвещения ГК  
КПСС (у л . Ленина, 11)* 

Горком В ЛК СМ .
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